



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/94214

20/09/2022

233055

**AUTOR/A:** ASARTA CUEVAS, Alberto Teófilo (GVOX); DEL VALLE RODRÍGUEZ, Emilio Jesús (GVOX); FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA, José María (GVOX); GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL, Víctor (GVOX); ROSETY FERNÁNDEZ DE CASTRO, Agustín (GVOX); SÁNCHEZ DEL REAL, Víctor Manuel (GVOX)

### RESPUESTA:

La Alianza Sahel, creada en 2017, se ha consolidado como la principal plataforma de coordinación de la cooperación internacional para el desarrollo en la región y mecanismo privilegiado de dialogo con el G5-Sahel y sus miembros.

Desde su puesta en marcha, el número de proyectos financiados se ha triplicado, al igual que los compromisos financieros, pasando de 7.300 millones de euros a 26.500 millones con una cartera actual de 1.212 proyectos. Cuenta con 26 miembros con recientes nuevas incorporaciones como Canadá, Suecia y Estados Unidos, lo que da muestra de su creciente relevancia. Todos los donantes principales en el Sahel están presentes y conciertan sus acciones en este marco.

España preside por tercer año su Asamblea General, y el Banco Mundial preside su Comité de pilotaje.

Los principales logros de la Alianza han sido:

- Una asociación sólida con el G5 Sahel. Consultados regularmente a lo largo de la construcción del marco conceptual de la Alianza, e implicados en las reuniones de sus órganos de gobierno y grupos de coordinación, los cinco países y la Secretaría Ejecutiva del G5 Sahel comparten continuamente sus prioridades y preocupaciones comunes con la Alianza Sahel. La asociación con el G5 se ha traducido en una fuerte movilización de los miembros para la financiación de proyectos en la región, aportando 1.800 millones de euros para el Plan de Inversiones Prioritarias (PIP) del G5, incluyendo 266 millones de euros para el Programa de Desarrollo de Emergencia que ha desarrollado proyectos de impacto rápido en las zonas fronterizas más vulnerables.



- Promoción de enfoques innovadores y colectivos para aumentar el impacto de las acciones, como la cofinanciación de acciones o la adopción de procedimientos adaptados y más flexibles. Destaca el desarrollo de un “enfoque territorial integrado”, que ha delimitado áreas prioritarias de intervención en zonas especialmente frágiles, diseñándose una estrategia operativa adaptada con el objetivo de promover la coordinación de los actores locales/regionales/nacionales, de seguridad, humanitarios, de estabilización y de desarrollo y la coherencia de sus acciones promocionando el enfoque del “nexo” humanitario-desarrollo.
- Transparencia y rendición mutua de cuentas: elaboración de bases de datos públicas de cartera de proyectos, informes y creación de marcos de diálogo para mejorar la rendición de cuentas.
- Mantener los desafíos del Sahel en primera línea de la agenda internacional y coordinar de manera efectiva a los principales donantes, adaptando la acción internacional a la evolución del contexto.

Por primera vez en 2022 la Asamblea General se celebró fuera de la región del Sahel. Ante el complejo contexto político y las dudas sobre su celebración, España se ofreció a acoger la Asamblea General en Madrid, el pasado 4 de abril, lo que resultó fundamental para reafirmar el compromiso de la cooperación en el Sahel en un momento especialmente convulso. Los socios de la región pudieron compartir su análisis sobre cómo adaptar el trabajo y mantener los esfuerzos por la estabilidad y desarrollo en el Sahel pese a las dificultades en el terreno.

Durante la Asamblea General España reiteró su compromiso con el Sahel y en especial con los derechos de las mujeres, a todos los niveles, político, social y económico, y llamó a movilizar más recursos para los jóvenes a fin de mejorar sus oportunidades en educación y formación.

Además, el Ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación anunció la disposición de España a renovar por un año la presidencia española de la Asamblea General, lo que sitúa a nuestro país de nuevo en una posición privilegiada de diálogo, coordinación e impulso de las acciones de cooperación con los principales socios del Sahel.

Durante la 3ª Asamblea General, se adoptaron una Declaración General y tres declaraciones anejas sobre 1) educación y juventud, 2) apoyo a la Convención de las NNUU de Lucha contra la desertificación/iniciativa Gran Muralla Verde y 3) Programa de Desarrollo de Emergencia (PDU).



En el V Plan Director de la Cooperación Española (2018-2021) así como el borrador de Ley de Cooperación para el desarrollo sostenible y la solidaridad global, el Sahel es una región prioritaria para la Cooperación Española. En concreto, Níger, Mali, Mauritania, y Senegal son países prioritarios de la cooperación bilateral, en los que la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) tiene presencia institucional (Oficinas Técnicas de Cooperación) y desarrolla programas de cooperación a medio plazo a través de los marcos de asociación país (MAP). Además, la Oficina de Acción Humanitaria desarrolla un programa humanitario en la región.

Las cifras de Ayuda Oficial al Desarrollo en el Sahel 2021 de AECID ascienden a 32.5 millones de euros, constatándose un aumento frente a los 20.9 millones de euros en 2020.

La cartera total de proyectos de España en los países incluidos en la Alianza Sahel, desde su creación, asciende a 112 proyectos por valor de 115 millones de euros.

En los próximos años, el Sahel seguirá siendo región de atención prioritaria para la política exterior española y la Cooperación española,

Madrid, 26 de octubre de 2022